

発行/岩手日報社  
〒020-8622  
盛岡市内丸3番7号

# 日報 ジュニアウィークリー

にっぽう

©わんこきょうだい

2018(平成30)年 10月 2日

毎週火曜日発行



じゅん  
じゅん

車をねよよ

「いわてわんこ節電所」はスマートフォンやタブレットでも利用できます。2次元バーコードを読み取ってアクセスしてください。



<https://www.co2-diet.com/>

みなさんはふだん、省エネを意識していますか？ テレビはつけっぱなし、歯みがきのときは水を流しっぱなし…。小さなむだも積み積もりと大気中の二酸化炭素(CO<sub>2</sub>)が増え、みなさんが大人のころには地球温暖化が深刻になると予想されています。省エネでへらしたCO<sub>2</sub>の量をわんこそばに見立て、楽しく取り組んでもらう「いわてわんこ節電所」というサイトがあります。

## 省エネ推進サイト「わんこ節電所」

「いわてわんこ節電所」は、手帳が去年つくりました。▽炊飯器を保温のままにしない▽近くに出かけるときは車を使わない▽など、ふだんの生活で取り組んだ行動をチェックするだけで、ひと月にへらしたおおよそのCO<sub>2</sub>の量がわかります。だれもない部屋の明かりを消すと2割、水道やシャワーの出っぱなしをやめると6割になります。へらしたCO<sub>2</sub>の分だけわんこが重なります。

トップページの背景は三陸エリアから「銀河」まで6種類あり、おわんが高くなるにつれて変わります。7月からスタートした昨年度は延べ7400人余りが参加し、約378トンのCO<sub>2</sub>をへらしました。本年度は9月末までに延べ2千人が参加し、これまでに約121トンのCO<sub>2</sub>をへらしています。今のところ背景は岩手山ですが、どこまでおわんを重ねることができでしょうか。

岩手県環境生活企画室の目時麻由さんは「温暖化対策をしないといと、2050年ごろを境に世界の平均気温が急激に上がります」と説明します。小学生のみなさんが親の世代になっているところ。県は2020年までに、CO<sub>2</sub>の排出量を1990年に比べて25%へらす目標を立てています。そのためには家庭での取り組みが欠かせません。みなさんもさっそく「わんこ節電所」で始めてみましょう。

### いま岩手山レベル、めざすは銀河!?

◆小学生向けの「防ごう隊」も今世紀の終わりごろには、岩手の平均気温は現在より3度ほど上昇すると予測されています。リンゴの色づきが悪くなり、サンマのとれる時期が遅くなるかもしれません。夏の猛暑や大雨が当たり前になったらこ

まりますね。温暖化対策は待ったなしです。小学生を対象にした「地球温暖化を防ごう隊」という取り組みも行われていて、本年度は岩手県内の36校が参加しています。隊員は専用ノートで10項目の省エ

ネをチェックします。すべて取り組むと、二酸化炭素(CO<sub>2</sub>)を1日で約1・3割、1週間だと約9割へらしたことになります。「防ごう隊」のノートは「いわてわんこ節電所」のサイトからダウンロードできるので、個人でも取り組みますよ。



おぼえてる？  
きよねんの  
きょう

フェンシングV2  
2017・10・2



愛媛県で行われた国民体育大会のフェンシング成年男子フルールで、前年の地元開催に続いて岩手が優勝しました。トーナメントで争う3回戦から決勝まで、すべて2-0の圧勝でした。

## 今週の紙面

5 海のへんてこ動物ファイル エピローグ

海にはまだまだ不思議でへんてこな動物がたくさんいます。広瀬雅人先生とまた会える日を楽しみに待っててください。



8 手塚塾 中江有里さん編①